



**Vive la Freundschaft**  
Grenzüberschreitende  
Zusammenarbeit von Schulen

# DIE NEUEN OBERRHEINSCHULEN

24. Januar 2022



**Vive la Freundschaft**  
Grenzüberschreitende  
Zusammenarbeit von Schulen

## Gymnasium Neureut (Karlsruhe)

Gemeinsamer „Wir-Tag“ mit dem Collège Olfried in Wissembourg

Seit 2001 gibt es einen Schulaustausch zwischen dem Gymnasium Neureut und dem Collège Olfried in Wissembourg. Neben dem traditionellen Klassenaustausch der Unterstufenklassen aus beiden Schulen stehen Dritortbegegnungen im Naturschutzzentrum Rappenwörth in Karlsruhe auf dem Programm, wo gemeinsam zu Umweltthemen gearbeitet und geforscht wird.

Ganz besonders ist an unserer Schule der gemeinsame **Wir-Tag**, der seit 2014 normalerweise alle 2 Jahre stattfindet. An diesem Tag treffen sich alle Unterstufenklassen beider Schulen (ca. 300-400 Schüler), um gemeinsam kreativ zu sein. Beim gemeinsamen Spielen, Musizieren, Sportmachen und Entdecken von Kunst und Naturwissenschaften in gemischten deutsch-französischen Gruppen kann man sich besser kennenlernen, gegenseitige Vorurteile abbauen und natürlich erste Sprachkenntnisse in der Praxis ausprobieren.



Die künstlerischen, musischen, spielerischen, sportlichen und naturwissenschaftlichen Ateliers.



Wir-Tag 2016 in Wissembourg



Wir-Tag 2018 in Neureut

## Realschule Neuried



Klasse 5: Tagestreffen mit der CM2 der Ecole élémentaire in Griesheim-près-Molsheim im Elsass



2022 über das Zirkusmaterial verbunden und in Kontakt (Griesheimer Schüler\*innen arbeiten gerade mit Neurieder Zirkusmaterial)



2019 noch in Realbegrenzung und herzlicher Verbundenheit

Realschule Neuried Kl. 6 mit der Gimie des Collège Sébastien Brant in Eschau



Klasse 8/9: 2x 5-tägiger Schüleraustausch mit der Ecole Secondaire de la Courtine in Bellelay / Schweiz seit 2000



## Lothar-von-Kübel Realschule Sinzheim (bei Karlsruhe)



seit 1987: Partnerschaft mit dem Collège Charles de Gaulle Setz



2021: Austausch klassisch auf dem Postweg



Neben gegenseitigen Besuchen finden vielfältige Drittortbegegnungen mit bilingualen Führungen statt: Kinder-Musikwelt Toccarion Baden-Baden, Naturschutzzentrum Rappenwörth, Maison de la Nature Münchhausen, Europaparlament Straßburg. Auch das France Mobil oder die CinéFête Karlsruhe stehen auf dem Programm. Und in der Schule wird gefeiert: l'Épiphanie, la Chandeleur, concours de pétanque.



Naturschutzzentrum Rappenwörth



Europaparlament Straßburg



Rallye im Supermarkt des Nachbarn

## Grundschule Buggingen



Partnerschaftlich



Interkulturell



Freundschaftlich

verbunden

## Schönborn Gymnasium



Schönborn-Gymnasium BRUCHSAL

Impressions de notre rencontre franco-allemande à Bruchsal.

Tandembögen zum Dialogtraining – Präsentationen zu vorbereiteten Themen: der Tag ging zu schnell über.



Notre visite à Haguenau : une première rencontre des couples franco-allemands pour une préparation intensive au bac.

Unsere erste Begegnung zur Abiturvorbereitung führte zu einem intensiven Austausch der neu gefundenen deutsch-französischen Tandempartnerinnen und -partner.



## Fichte-Gymnasium Karlsruhe



Selbstgemacht im Rahmen des Deutsch-französischen Tages 2020 mit unseren Gästen aus Frankreich!

Besonders attraktiv als Brosche, Armband, Haarschmuck oder Accessoire für den Rucksack – ein wunderschönes Souvenir an den gemeinsam gefeierten Tag



Binational geschminkt. Sieht schön aus, macht Spaß und bringt näher!

## Grundschule Iffezheim



Die „Märchenbox“ aus dem Collège, gefüllt mit Gegenständen und Figuren, motivierte die Grundschülerinnen und Grundschüler aus Setz und Iffezheim, eine neue Geschichte zu schreiben.



Beim Treffen im Naturschutzzentrum Karlsruhe-Rappenwörth mussten viele Aufgaben gemeinsam bewältigt werden, hier ein „Landart-Tier“.



Treffen am Rheinufer, die einen kamen mit dem Fahrrad, die anderen mit „dem bac“. Zum gemeinsamen Essen in Frankreich setzten alle mit der Fähre über.

## Albert-Magnus-Gymnasium Ettlingen

Am AMG Ettlingen finden seit vielen Jahren Schüleraustausche und -begegnungen mit verschiedenen Schulen in Frankreich, Sprachkursionen sowie fächerübergreifende Projekte statt.

Höhepunkte der grenznahen Zusammenarbeit waren in den letzten Jahren der jährlich stattfindende PAMINA-Ball-Cup für Mädchen (Bild 1), deutsch-französische Tage mit dem Lycée Fustel de Coulanges in Strasbourg (Bild 2), mehrtägige Sprachkursionen in Klasse 8 nach Colmar (Bild 3-4), der dt.-frz. Tag in der Aula (Bild 5-6) sowie eine Drittortbegegnung in der dt.-frz. Schülerbegegnungsstätte Breisach (Bild 7-8) inklusive einer Fahrt auf einem selbstgebauten Katamaran auf dem Grenzfluss Rhein.

